

Bois d'arnette

Dodonaea viscosa Jacq.

Sapindaceae



Le bois d'arnette est une espèce indigène de La Réunion où il est nommé le plus souvent «bois de reinette». Cette espèce d'arbuste de la famille des Sapindaceae peut atteindre 2 à 3 m de hauteur et doit son nom à l'odeur de ses feuilles qui dégagent un parfum de pomme de reinette quand on les froisse.

L'espèce est répandue dans tout l'hémisphère Sud, et on le trouve à La Réunion jusqu'à 1200 m d'altitude dans les zones semi-sèches. Il existe deux écotypes, celui planté est le moins fréquent, il est présent sur la côte ouest. Cet écotype résiste à la sécheresse et aux cyclones. C'est une espèce de lumière (héliophile) et tolérante à l'ombre (espèce nomade pionnière). Les fruits présentent 2 à 3 petites ailes (samaras). Cette plante mellifère et également hôte de papillons endémiques.

The "bois d'arnette" (*Dodonaea viscosa*) is an indigenous species from La Réunion, where most of the time it is called "bois de reinette". This species of shrub from the Sapindaceae family can reach 2 to 3 meters of height. It is widespread throughout all the Southern hemisphere and it is found in La Réunion up to 1200 meters high / in altitude, in semi-dry areas. It is a heliophilous species that can stand the shadow. The fruit has 2 to 3 small wings. This plant is melliferous and is a host plant for endemic butterflies.

Sources :

- https://arbres-reunion.cirad.fr/especes/sapindaceae/dodonaea_viscosa_l_jacq.html
- <https://www.aplamedom.fr/les-plantes-medicinales-de-la-reunion/bois-d-arnette/>

Fiche réalisée par Alix Aroulapin – Cap AEPE 2024-2025

Equipe pédagogique : M. Attié, C. Soufou

© Crédit photo : Marc Attié